

Kommunal meets Global

Warum kommunales Engagement sich lohnt

Daseinsvorsorge ist in Deutschland auf hohem Niveau selbstverständlich. Das Wissen und die Erfahrungen der deutschen kommunalen Unternehmen sind deshalb in der Entwicklungspolitik gefragt. Sie können einen wertvollen Beitrag zur Lösung bestehender Herausforderungen beisteuern.

Internationales Engagement ist aber keine Einbahnstraße, sondern lohnt sich auch für die kommunalen Unternehmen in Deutschland. Durch Entwicklungszusammenarbeit können kommunale Unternehmen einen direkten Beitrag zur Erreichung der Klimaziele leisten, am internationalen Wissensaustausch teilnehmen und sich durch spannende und sinnstiftende Projekte als attraktiver Arbeitgeber aufstellen. Bei unserer Info-Veranstaltung zeigen Ihnen Mitgliedsunternehmen, wie sie erfolgreich Projekte umgesetzt haben. Wir beleuchten dabei, welche Möglichkeiten es für Ihr Unternehmen gibt, um sich zu beteiligen, welche Vorteile dies bieten kann, aber auch welche Rahmenbedingungen es zu beachten gilt.

Eckdaten zur Veranstaltung

Zielgruppe: Kommunale Unternehmen aus Deutschland, die sich für Entwicklungszusammenarbeit und globale Partnerschaften interessieren.

Datum: **Donnerstag, 11. Mai 2023, 09:00 - 12:10 Uhr**

Veranstaltungsort: **Online via MS TEAMS**

Veranstalter: VKU

Ansprechpartner: **Christian Güse**, Referent für kommunaler Entwicklungszusammenarbeit und Umweltpolitik, VKU,
c.guese@vku.de

Vorläufiges Programm

09:00 Uhr	Begrüßung Moderation: Christian Güse, Referent für kommunale Entwicklungszusammenarbeit und Umweltpolitik, VKU
09:05 Uhr	Grußworte Karsten Specht, Vizepräsident VKU
09:15 Uhr	Impuls aus dem BMZ N.N. Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit
09:25 Uhr	Impuls 10 Take-Aways zur kommunalen Entwicklungszusammenarbeit Christian Güse, Referent für kommunale Entwicklungszusammenarbeit und Umweltpolitik, VKU
09:45 Uhr	Betreiberpartnerschaften als Modell für die Kommunalwirtschaft - Das Pilotvorhaben Betreiberplattform stellt sich vor Heiko Heidemann, GIZ Maria König, GIZ
10:10 Uhr	Erfahrungsbericht: Betreiberpartnerschaft Südafrika – um viele Erfahrungen reicher Maïke Lenzen, Oldenburgisch-Ostfriesischer Wasserverband
10:30 Uhr	Pause
10:40 Uhr	Erfahrungsbericht: Gemeinsam zur kreislaufbezogenen Abfallwirtschaft. Erfahrungen aus der Partnerschaft zwischen dem Abfallwirtschaftsbetrieb Böblingen und der tunesischen Kommune El Guettar Heike Roscher, Landratsamt Böblingen Abfallwirtschaftsbetrieb
11:00 Uhr	Im Gespräch: Was braucht es für erfolgreiches Engagement? Moderation: Christian Güse, VKU Maïke Lenzen, OOWV Heike Roscher, Landratsamt Böblingen Abfallwirtschaftsbetrieb
11:15 Uhr	Asien sucht deutsche Expertise – Das German Expert Placement Programme Markus Bissel, GIZ
11:35 Uhr	Möglichkeiten des Fachaustauschs Matthias Worst, Landesamt für Umwelt
11:55 Uhr	Abschließende Diskussionsrunde
12:10 Uhr	Ende der Veranstaltung